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2学期に行われた多数のイベントの報告があった第6回運営委員会となりました。 

PTA会員の皆様へのご連絡事項が多数ございますので、ご一読ください。 

 

■開催日時 ・ 場所  

平成29年 11月28日（火）9：30～ 第 1会議室 

■出席者 

運営委員 ・ 藤橋校長先生 ・ 坂井副校長先生 ・ 正副推せん委員長 ・ 正副防災委員長 ・ 正副コーラス実行委員長 ・  

特別支援教育を考える会代表 ・ 大野田小学校ＰＴＡバレーボール部代表 

 

 

皆様おはようございます。長い 2学期もいよいよ終盤ですね。 

これまでお花植えやおいもほり、学校公開や学芸会に防災訓練など本当に様々なイベントにおいてご協力をいただきまして、誠

にありがとうございました。 

特にお芋ほりについては台風などの影響のため中止になり、青少協の方と係の方で 10月27日にお芋ほり、10月29日に申込者に

配布となりました。いずれも急な決定、連絡だったのですが多数の係の方にお集まりいただき、ありがとうございました。 

先日行われた防災訓練につきまして、のちほど防災委員長の荻田様からご報告がありますが、今回の防災訓練が例年と違った状

況で行われた点について私のほうからご説明申し上げます。 

毎年 10 月の最終日曜日に各地区で市主催の防災訓練が行われており、大野田小学校の地区は大野田小学校と第四中学校が交互

に会場になっておりました。しかしながら、今年度に入ってから市の方針が変更となりました。市主催の防災訓練はメイン会場（今年

は本宿小学校）のみでデモンストレーション的に行い、それを参考に各地区で防災訓練などを行うかたちとなりました。 

私自身、夏休みに入ってから初めて大野田地域防災の会の代表の方から 11 月に地域独自の防災訓練を行うこととなったと伺い、

10月に P連から、市が防災訓練の方針を変更したということや本宿小学校が今年のメイン会場であるという情報連携を初めて受け

ました。係の募集時点では、そのような情報はなく、10月29日の防災訓練を案内しておりましたが、係の方全員に本宿小学校の訓練

に参加していただくのは遠方ということもあり、困難と思われ、10月 29日の市主催の防災訓練と 11月 19日の大野田地域防災の会

様主催の防災訓練のいずれかに参加していただくという設定に変更いたしました。 

このような状況でありましたので 11月 19日の防災訓練につきましてはしっかりと準備が出来ていないところもございました。係

の方々にはご迷惑をおかけしました点がありましたことをお詫び申し上げます。今回の訓練での結果をもとに、大野田地域防災の

会様と今後とも相談しあい、防災訓練がより良いものになるようにしていきたいと思います。係の皆様から頂戴したアンケートも来

年度に活かすため、防災委員会や大野田地域防災の会の方とも共有させていただきます。 

来年度以降も防災訓練に積極的にご参加いただきますよう、よろしくお願い致します。 

 

                                                  

11月 10日、11日の学芸会には多数のご参会をいただき、また衣装や小道具の準備におきましても多大なるご協力をいただきまし

たことに改めて感謝申し上げます。ありがとうございました。1 年生から 6 年生、むらさき学級、いぶき学級、それぞれに練習してき

た成果が表れ、子どもたちの成長に結びつきました。学芸会の行事を通して、子どもたち、保護者、地域、教員が感動を共有できたこ

とをうれしく思います。また、12 月 1日には市の連合音楽会が予定され、本校からは 6 年生が参加し、合唱と合奏を発表してきます。

大野田小の顔として活躍を期待しています。 

まもなく、毎年実施しています「教育活動のアンケート」を配布します。このアンケートの結果は今後の教育活動の改善や方向性に

役立てていくものです。皆様のご協力により、昨年度は高い回答率が得られています。回答率が高いほど数値への信憑性が高まり

ますので、お手数をおかけしますが、回答へのご協力をお願いいたします。 

さて、12 月 4 日から 10 日までは人権週間です。いじめや差別など、してはいけないことについて再確認する機会とするために、
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全校朝会や学級担任より指導いたします。人間が人間らしく生きることの大切さ、いじめや暴力のない生活、お年寄りや障害を持っ

ておられる方を含め、周りの人への思いやりの心について考えていきましょう。昨今、「人権」を無視した深刻ないじめや虐待などの

事件が報道されています。また、SNSの普及により、メールや掲示板などを悪用した誹謗中傷、仲間はずしなども増えています。今の

子どもたちの環境は、一つ間違えると被害者にも加害者にもなりえる大きな危険が潜んでいることを改めて認識する必要がありま

す。ぜひ、ご家庭でも「人の気持ちを考え、人を大切にすること」を話題にしてみてください。また、子どもたちの様子が何かおかし

いぞと感じられましたら、すぐにご連絡ください。学校と家庭との密な連携、即時対応が大きな力になります。 

まもなく師走 12月を迎えますが、この時期は 1年を振り返るちょうどよい時期です。子どもたちの努力を認め、支えてくださった

方々へ感謝し、新たなスタートに向けて充電するよい機会となります。ぜひ、親子で向き合い語り合う時間を作ってください。 

最後になりますが、2学期も学校教育へのご理解とご協力をいただき、誠にありがとうございました。 

どうぞ、よいお年をお迎えください。 

     

  

11 月 14 日に青少協主催の「地域で子どもの安全を考える会」に参加させていただきました。ホワイトボードに「地域で子どもの安

全を考える会」と書いてあるのを見て、とても素敵なことでありがたい。と感動と感謝の気持ちを持ちました。 

11月19日には、大野田地域防災の会主催の防災体験がありました。寒い日なのにたくさんのPTAの方が参加してくださいました。

最初のうちは、「何をやってくれるのか。」と立っていた方が、「こんなことできるんじゃない？」と自ら動き出す様子が見られ、自分

ができることは何かを一人一人が考えるチャンスになったのではないかと思いました。いざというときのために、防災訓練には一

人でも多くの方にご参加いただきたいです。 

11 月は、「いじめふれあい月間」で、いじめに関するアンケートをとりました。これから体罰防止のアンケートを子供たちからとって

いきます。子どもたちには、楽しくてよりよい学校生活を送るためのアンケートであることを話して実施しています。自分が困ってい

ることを素直に伝えられる子どもになってもらいたいと思っていますし、それを感じ取れる教師でありたいと思います。保護者の皆

様も何かお気づきのことがありましたら、ぜひ担任へお伝えください。 

教育活動のアンケートも明日 11月29日に配布予定です。改善や充実を目的に次につなげていくためのアンケートです。いただい

たご意見は前向きにとらえて、工夫していきたいと考えておりますので、率直なご意見をいただけたらと思います。 

もうすぐ 12 月で今年一年も終わりに近づいてきていますが、お子さんから学校の様子を聞いて、心配やお困りのことはないでし

ょうか。担任にお伝えいただけていますでしょうか。周りの保護者の方はいかがでしょうか。まずは、担任にご相談していただき、そ

れでもまだご心配なことがありましたら学年主任にご相談ください。学校はチームとして動いています。早期対応できるとお子さ

んも安心して過ごせると思いますので、よろしくお願いいたします。 

今年も一年間ありがとうございました。新しい年を新たな気持ちで迎えられるよう締めくくっていきたいと思います。 

 

 

1. 防災訓練の報告（防災委員長より） 

大野田小学校における防災訓練が、11 月 19 日 9：00～12：00 で開催されました。145 名が参加され、そのうち今年新設の防災訓

練係の方がたが 66人でした。ご参加ありがとうございました。 

午前9時に災害が発生したという想定で行い、訓練内容としては避難所開設訓練、炊き出し訓練、防災トイレ組み立て体験、車い

す体験、バケツリレーなどがありました。避難所開設訓練は、大野田小学校体育館で行い、段ボールで区画を仕切ることを子ども

たちと一緒に行いました。そのほか車いす体験、たんか搬送訓練、バケツリレーも子どもたちと行いました。実際に、避難所では

スペースや食料、トイレに流す水などにも限りがあるため、各ご家庭での備えが大事であると感じました。防災委員は防災だより

を作成している最中です。自宅で備える防災トイレについての記事を中心に発行する予定です。ぜひご一読ください。 

今回の防災訓練は大野田地域防災の会主催で行われました。災害発生時、大野田小学校の避難所開設は、市役所からかけつけ

る 7 名と大野田地域防災の会の方とで行います。大野田地域防災の方のお話のなかで、避難所内は被災者がお客さんではなく

自分でできることは自分で行い、協力し合わないといけない。ということ、その意識を広めるために防災訓練に一人でも多くの

方にご参加いただき、長く続けていくことが大事であるとおっしゃっていたことが印象に残りました。 

避難所ではみなさんが同じ被災者であり、大野田地域防災の方のみなさまもまた同じ被災者であることを忘れないでいただ

きたいです。大野田小学校防災委員は毎年 5，6 名で防災イベントを通して防災意識を高める活動をしてきましたが、今年度は防

災訓練係80世帯のみなさまに防災訓練を通して防災意識が広まったのは素晴らしいことだと思います。 

連絡事項 
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しかしまだ課題もあります。みなさんのお子さんの通学路には崩れかけた外壁が接している箇所、斜めになっている電柱もあ

り、児童の登下校時に災害が発生した場合には、注意しなければならないところがあります。 

今後の活動予定についてご紹介します。1月20日ボランティア訓練、3月 11日帰宅困難者対策訓練が予定されています。 

最後になりますが、防災訓練の実施にご協力いただいた先生、PTA 役員、防災訓練係のみなさまにこの場を借りてお礼を申し

上げます。ありがとうございました。 

2. 美化活動について（校外生活委員長より） 

11 月 26 日に開催された美化活動にたくさんの保護者のみなさま、児童のみなさまにご参加いただきました。各地区で楽しく

美化活動ができるよう工夫して開催いただき、子どもたちが楽しく活動できていました。ご協力ありがとうございました。 

3. 学校公開受付係の議決案説明 

第 4 回運営委員会にて、学校公開受付係について、仕事内容を以下に変更した上で、【継続】するか【廃止】とするか、第 6 回運営

委員会で議決を採らせていただきたい旨、お願いをしておりました。 

【第4回運営委員会での仕事内容（案）】 

①ビブスを着用して学校公開に出席していただき、名札がついていない方に事務室に仮の入校証をもらいに行っていただ

くよう促す。 

②不審者を見かけた際は、速やかに職員室に報告する。 

第4回運営委員会後の運営委員のみなさまの活動報告書を拝見すると、やはり「学校入り口でのチェックはあった方がよい」と

の意見が多数見られ、再度副校長先生と打ち合わせを実施しました。 

その結果、以下のような案が出ましたので、議決内容を変更し、次回の議決とさせていただく旨、よろしくお願いいたします。 

【第6回運営委員会での仕事内容（案）】 

【30年度学校公開受付係の仕事】 

今年度の通り、「1F昇降口での受付係」とする。 

（理由）学校入り口に人が立っているだけでも防犯の目的を果たしており、チェックは継続した方がよい。 

【運営委員会に出席しているメンバー】←新しく導入 

運営委員会に出席している方々が学校公開に出席の際、1F 昇降口にてビブスを着用してからご参加いただき、不審者を見

かけた際は速やかに職員室に報告する(担当時間等は設けない)。 

（理由）防犯を強化するためには、校内見回りをするのが好ましいが、保護者への負担も大きくなるため、ビブスを着用しての

参観だけでも効果はあると考えた。しかし、ビブスには数に限りがあり全保護者への配布は難しいこと、また、なるべ

く移動を伴う方が効果を発揮するため、短時間一定箇所に留まる(係割り当て 1時間程度)よりも、長時間滞在して移動

を伴う方にビブス着用を促すのがよいとの結論に至った。そこでまずは運営委員会に出席している方々にご協力い

ただき、担当時間等は設けず、校内にいる間はビブスを着用していただく案とした。 

 

上記「来年度の学校公開時の対応案」について、ご了承いただけるか否かについて、第 8 回運営委員会での採決を取らせてい

ただきたいと思います(否には、「学校公開受付係を廃止すべき」、「運営委員のビブス着用に反対」を含みます)。 

急な変更で申し訳ありませんが、今一度ご検討いただきますよう、よろしくお願いいたします。 

 

【副校長先生より】 

学校公開は学校の活動を見ていただく機会なので、受付にずっといていただくのは申し訳ないと思っており、校内を見てい

ただきながら防犯していただく係ではどうかと思い提案しました。また、なるべく係の仕事を減らしていくということを考え、受

付をなくすことも考えました。ですが、保護者の方から「受付に人がいるほうが安心だ」というお声をいただきありがたく思っ

ております。受付係は今年度同様とし、さらにビブスを着て教員の目の届かない校内見回りを運営委員会メンバーにご協力をお

願いできればと思います。授業の内容など直前までわからないこともあり、係の方ではなく、顔を合わせる機会のある運営委員

会メンバーに校内見回りのご協力をお願いできればと考えました。学校公開直前の運営委員会でみなさまから対応できそうな

タイミングを集計していただくと、だいたいの人数もわかりますのでよろしくお願いいたします。 

【運営委員会メンバーより】 

◎ 次回で議決をとって可決となった場合、さっそく 1月の学校公開時に試行するのがよいのではないか。 

→貴重なご意見ありがとうございます。可決された場合は、試行する方向で検討してみたいと思います。（PTA役員） 



4. 来年度役員互選会についての報告（推せん委員長より） 

11月3日に第三回互選会を開催し、全役職を無事に選出することができました。信任投票を行った結果、全校の過半数の信任を

得ることができました。平成 30 年度の PTA 役員を正式に決定したことをご報告させていただきます。新役員一覧については、

家庭数にて 11月28日配布予定です。詳細はそちらをご確認ください。 

今年度も会員のみなさまのご理解、ご協力をいただきました。ありがとうございました。 

5. PTAフェスティバル（コーラスのつどい）について（コーラス実行委員長より） 

12月3日武蔵野市民文化会館小ホールにて PTAフェスティバル（コーラスのつどい）が行われます。ぜひお越しください。 

大野田小PTAコーラス指導者募集のお知らせ 

大野田小 PTA コーラスは、主に 12 月上旬に開催される武蔵野市小中学校参加の PTA フェスティバル（コーラスのつどい）に向

けて毎年活動しています。日頃より、大野田小PTAコーラスの活動にご理解、ご協力いただき、まことにありがとうございます。 

今回、みなさま保護者の方々に向けて、来年度のコーラスの指揮・指導をしていただける方を募集することになりました。 今

までご指導くださった片寄さんが来年度には中学校の保護者になられるためです。指導者・指揮者としては、時間的にも負担が

大きいことは確かですが、片寄さんからは「みんなでハーモニーを作り上げていくのは本当に楽しく、やりがいを伴います。」と

の感想もいただいています。また、一年ごとに PTAの限定選択権が付与されます。大野田小PTAコーラスを指導者として引き続

き盛り上げてくださる方がいらっしゃいましたら、コーラス実行委員まで 12/15までにご連絡いただけますと幸いです。 

来年度の PTAフェスティバルの会場は、武蔵野市民文化会館大ホールになります。 

練習時間は指導者に合わせて変更可能です。主に２学期の活動になります。 

【主な一年の活動内容】（（）内は回数です。） 

1学期 5月 実行委員顔合わせ（１）              2学期 9月 練習（４） 

    6月 実行委員との曲決め（１）         10月 練習（４） 

    7月 メンバー全員との初顔合わせ（１）      11月 練習（5） 先生を含めた特別練習があります。 

声出し(1)                12月 リハーサル、本番 

6. 「ふらっとおしゃべりの会」開催のお知らせと「あったかまつり」の報告（特別支援教育を考える会 代表より） 

「ふらっとおしゃべりの会」を 10月の学校公開時に合わせて体育館会議室にて開催いたしました。2日間で 23名の方にご参加

いただきました。今回は武蔵野市に転居を考えていらっしゃる方にもご参加いただき、さらに地域によって特別支援の考えの違

いなど、様々な意見、情報交換をすることができました。次回は、1月25日（木）、26日（金）に開催予定です。どなたでも気軽に参

加していただけます。お待ちいたしております。 

10月 21日に開催された「むさしのあったかまつり」に、大野田小学校サークル「特別支援教育を考える会」として、「障害がある

方もない方もともに楽しみ交流する身の丈祭り」のコンセプトのもと、5 月の実行委員会より参加いたしました。むらさき、いぶき

学級でパネルを作成応募し、展示やポスターに採用していただきました。また、ボランティアとして「スタンプラリー景品交換」を

担当させていただき、サークル内 5 組の親子で参加いたしました。実行委員会から参加し、担当をいただくことによって地域の

事業所の方と深いコミュニケーションを持つことができたことなど、担当の親子には良い経験ができました。来年も引き続き参

加させていただきたいと考えています。 

7. 青少協行事について 

【おいもほり】 10月の日曜日に予定していたおいもほりですが、残念ながら雨で中止となってしまいました。10月27日に青少

協の方とおいもほり係のみなさまのご協力のもと、おいもほりを実施。10月 29日においもの配布を行いました。中止の連絡な

どで係の方や学級委員の方には何度もお手間を取らせてしまいました。本当にありがとうございました。 

急なご連絡にもかかわらず、たくさんの方にお集まりいただき作業が短時間ですみました。青少協の方からからもお礼の言

葉をいただいております。おいもほりの配布について、学校前の掲示のみでのご連絡になっておりましたため、知らなかった

方も多かったとご意見いただいております。雨天時の係の方への連絡方法を来年度に向けて検討しております。 

【お花の植え替え】 予定通り 10 月 31 日に実施いたしました。係の方に土づくりから対応していただきました。ありがとうござ

いました。地域の方の参加も一定ではないので、来年度は係の方の人数を増やすことも検討中です。 

8. あそべえ行事について 

どんど焼きとむかしあそびが 1月 13 日に開催されます。係の方には主催者よりお手紙が届いていると思います。よろしくお願

いいたします。また、ご協力のお願いになりますが、あそべえでは、R-1の容器（キャップ付き）、不要な CD ・ DVDを募集していま

す。これらの材料は直接あそべえに持参していただきますよう、よろしくお願いします。 

9. PTA係について 

■今後の予定 

◎ 保健委員会・・・・・・・・11/30（木）        ◎ コーラス・・・・・・・・・・12/3（日） 

◎ あそべえ保護者会係・・・・・12/5（火）、7（木）  ◎ どんど焼きとむかしあそび・・・・・・・・・・1/13（土） 

 係担当の方には、別途お知らせを配布いたします。 

係の交代がある場合には、学級委員⇒役員へご連絡ください。 

また終了後のアンケート記入・提出のご協力をお願いいたします。 

 



■アンケートから 

◎ 学芸会係アンケート 

4月の係募集段階では、「木金土の 3日間連続でのお手伝い」ということで募集しましたが、保護者鑑賞日の土曜日のみ。

のお手伝い（受付、警備、誘導）に変更した。引き受けやすい係になったと思う。という声を多くいただきました。 

机の配置や、西門の警備の人数についてなど、ご意見いただいており、PTA役員にて来年度へ引き継ぎます。 

◎ 防災訓練係アンケート 

当初予定されていた日程に開催された本宿小学校での市主催の防災訓練にご参加いただいた方からアンケートをいた

だきました。今年度初の試みだったこと、雨だったこと、受付もなかったことなど、ご迷惑ご心配をおかけしました。 

来年度は大野田小学校で開催される防災訓練に参加する係に統一し、同じようなことにならないよう引き継ぎます。 

11月 19日開催の防災訓練分のアンケートについては、回収途上の状況ですので、次回運営委員会にてご報告します。 

10. 中間決算の報告について 

10 月 10 日に中間決算の会計監査が終了いたしました。詳細につきましては、添付資料「平成 29 年度 武蔵野市立大野田小学

校 PTA中間決算書」をご参照ください。請求書兼予算差引簿は速やかに提出していただきますよう、よろしくお願いいたします。

経費請求時のルール・注意事項については、4 月の新旧引継ぎ会でお配りした「PTA 経費支出請求の手続き」に詳しく記載されて

おります。支払い方法や有効な領収書について誤りが数件ございました。今一度ご確認のほどよろしくお願いいたします。 

11. 来年度予算増減の希望について 

各委員会 ・ サークルで活動費の増減が必要かどうか、検討をお願いいたします。増減を希望する場合は、12 月 19 日までに希

望金額と理由を添えて、PTA 役員メールか、活動報告書にてご連絡ください。増減を希望する場合は、1 月の運営委員会で審議に

かけて決定されます。増減の希望がない場合は来年度の活動費の予算は、今年と同じ金額になります。個人的な希望は受け付け

られませんので、各委員会などで意見をまとめて申請してください。 

12. 30年度特別委員会の公募について 

30 年度の特別委員会である防災委員、コーラス実行委員を事前募集したいと思います。それぞれの委員経験者からのメッセー

ジを募集要項に記載いただきますよう、よろしくお願いいたします。 

新 6 年生の卒業対策委員についても同様に募集し、集まらない場合は今年度までと同様に学級委員にご担当いただく形とし

たいと考えております。よろしくお願いします。以下は運営委員会メンバーの議論内容です。 

◎ 卒業対策委員の仕事量も激減しているので、学級委員の仕事にして、特に委員募集しなくてもよいように思う。 

→現5年生、6年生の学年会でのご意見も参考に、次回の運営委員会で議決をとらせていただきます。（PTA役員） 

◎ 生徒にとっては一生に一度のことなので、お祝いの会を復活させることはできないのか。 

→先生や子どもたちの授業時間内で準備をすることができない。というのが現状。学校側が主催するような形や、PTA から

強制できるものではないと思います。卒業年次の保護者のみなさまが主催で開催いただくことは可能と思いますので、検

討いただきたい。（校長先生や運営委員会メンバーなど） 

 

 

■各学年会から 

◎ PTA役員互選会の連絡内容が多く、メール利用など連絡網以外の連絡方法でもよいか検討いただきたいです。 

 → 来年度に引き継ぎします。 

◎ 1年生で下校時にふざけてケガをしてしまう事例がありました。各ご家庭で改めて児童への注意喚起をお願いします。 

上級生の方もそのような場面を見かけたら、注意していただけるよう会話いただけるとよいかと思います。 

■校外生活委員会 

 2地区と 6地区の班増設、班編成について検討中です。次回運営委員会にて詳細をご報告する予定です。 

■バレーボール部 

10月 15日の多摩地域連盟シニア大会の会場がダブルブッキングで延期となるハプニングがありました。12月 17日に小金井

三小で開催されることになり参加する予定です。9月 9日、16日に PTAの体験レッスンを行いました。2学期中に PTA会員から 2

名の入部、それ以外にも1名の入部がありました。バレーボールや運動をすることに関心を持っている方はぜひいつでも練習の

見学、参加をお待ちしております。 

■30年度委員・係決めの説明会開催のお知らせ 

今年度 1年生～5年生の学級委員のかたはできるだけご出席いただけますよう調整をお願いいたします。 

日時 ： 3月 1日（木） 10:45～  場所：第一会議室 

■第8回運営委員会  

日時 ： 1月 18日（木） 9:30～  場所：第一会議室 

※会則第六章第 17条(2)に則り、審議の進行状況に応じ、運営委員会での合議を得られたので、第7回を休会といたします。 

 

活動報告について 

傍聴を希望される方は、前日までに下記までご連絡ください。学級委員を通してご連絡ください。 

平成29年度PTA役員メール onoden2017@freeml.com  （お名前、メールアドレスを明記してください。） 
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